
Der Stadtkä mmer er Herr Knabe i nf or mi ert di e anwesenden Ausschuss mi tgli eder über di e i n den 
Verant wort ungsberei ch des Schul ausschusses fallenden Ansätze. Begi nnend mi t den 
Gr undschul en ab S. 100 ff., wer den di e Schul budgets ei ngehend erl äutert. Bei der Sonnenschul e 
Auf de m Bursten (S. 102) gebe es i m Vergl ei ch zum Vorj ahr kei ne ausschl aggebenden 
Änder ungen. Ledi gli ch geri ngf ügi ge Abwei chungen der Schul budgets durch schwankende 
Schül erzahl en sei en i n den Gesa mt beträgen der Schul budgets abgebil det.  
Bei der Gr undschul e Hackenberg hi ngegen fi nde sich i n der ersten Zeil e unter den 
Zuwendungen und all gemei nen Uml agen ei n Betrag von 438. 500, 00 € wi eder. Di eser hohe 
Ansatz li ege de m Ko mmunali nvestiti onsf ördergesetz ( KI nvFöG) zugr unde und sei für di e 
Sani er ung der Lüftungsanl age i n der Turnhall e vorgesehen. Das Schul budget der Gr undschul e 
Wi edenest l ässt si ch auf S. 104 ei nsehen. Auch hier gebe es kei ne grundl egenden Änder ungen 
zum Vorj ahr.  
Bei den wei terf ührenden Schul en, begi nnend auf S. 107 ff. sei en di e Ansätze f ür di e 
Schul budgets auch wei trei chend gl ei ch gebli eben. Bei der Ge mei nschaftshauptschul e sei i n Zeil e 
13 unt er den Sach- und Di enstl ei stungen f ür das Haushal tsj ahr 2019 ei n höher er Betrag i m 
Gegensatz zu den Vorj ahren abgebil det. Di e Begründung hi erf ür spi egl e sich i n ei ne m Zuwachs 
der Nutzungsentgel te an den PPP- Part ner Vi nci Faciliti es SKE GmbH wi eder. Durch den Wegf all 
von städti sche m Rei ni gungspersonal sei ei ne Fremdl ei stung gepl ant. Auf Nachfrage erkl ärt der 
Kä mmer er, dass di e Fi r ma Vi nci Faciliti es SKE GmbH di e Rei ni gung an dri tte Di enstl ei ster 
vergebe und daher zu günsti geren Kondi ti onen anbi eten könne. Bei der städti schen Real schul e 
(S. 113) und de m Wüll enweber- Gy mnasi um (S. 118) sei en bi s auf geri nge Abwei chungen durch 
ei ne veränderte Schül erzahl kei ne Änder ungen abgebil det. Auf Sei te 123 l assen si ch di e Ansätze 
f ür För derschul en des Förderschul z weckver bandes ei nsehen. Der reduzi erte Betrag der 
Schül erbef ör der ungskosten auf S. 126 resul ti ere daraus, dass di e Anzahl der zu bef örder nden 
Schül er gesunken sei. Auf der Seite 129 gebe es i n den Zeil en 2 und 16 vom Grundsatz her ei ne 
deutli che Änder ung. Di e dazugehöri gen Erl äut erungen sei en auf der S. 130 ei nzusehen. I n der 
Zeil e 16 unt er den sonstigen ordentli chen Auf wendungen resul ti ere di e Stei gerung des Ansatzes 
auf der voranschrei tenden Di gi talisi erung. Unt er andere m sei en hi eri n di e Kosten f ür den 
gepl ant en Second Level Support berücksi chti gt wor den. I m Jahr 2019 würden hi erf ür 30. 000, 00 
€ veranschl agt, wohi ngegen i m Jahr 2020 berei ts 60. 000, 00 € i m Haushal t auf gef ührt sei en. 
Derzei t könne es all erdi ngs noch kei ne genaue Kostenei nschätzung f ür den Second Level 
Support geben.  
Herr B. Grütz erkundi gt sich, wi e di e Schul en und der Haushal t hi nsi chtli ch der I nkl usi on 
auf gestellt sei en. Di e Ausschussvorsitzende schl ägt vor, das The ma I nkl usi on i n ei ner 
Schul ausschusssitzung 2019 aufzuneh men.  
I m Haushal tspl anent wurf ni cht veranschl agt sei di e I nkl usi onspauschal e, di e derzeit ei ne 
rückl äufi ge Höhe auf wei se. Di ese l asse si ch proj ekt bezogen über pl anmäßi g berei tstell en, um 
ei ne fl exi bl e Ver wendung i m Ergebni spl an oder im I nvestiti onsberei ch zu gewährl ei sten. 
Anschli eßend l asse si ch das I nvestiti onspr ogra mm auf der S. 315 ei nsehen. Unt er de m Punkt des 
bewegli chen Anl agevermögens bil de si ch di e Ver wendung der Kredi t mi ttel aus de m 
För der pr ogra mm Gut e Schul e 2020 ab. Di e Mi ttel  des För der pr ogra mmes sei en i nvesti v i n voll er 
Höhe veranschl agt wor den. Es f ol gt ei ne kurze Erläut erung über di e bi sheri gen Kosten f ür di e 
Ert üchti gung der Schul gebäude mi t l ei stungsf ähi ger LAN- Verkabel ung sowi e de m Ausbau der 
di gi tal en I nfrastrukt ur über das För der pr ogra mm.  Fer ner wi rd noch ei nmal dargel egt, dass rund 
2. 000. 000, 00 € zur Verf ügung stünden.  



Abschli eßend erl äutert der Kä mmer er ei nen neuen Pauschal ansatz i m Berei ch des 
Gebäude manage ments (S. 312). Not wendi ge Anschaff ungen i m Schul bereich, di e ni cht i m 
Rah men des PPP- Vertrages durch di e Fi r ma Vi nci Faciliti es SKE GmbH zu täti gen si nd, können 
hi erüber abgewi ckel t werden.  
 


